
Siendo las 12:30 horas del 24 de mayo de 2021, dio inicio la Sesión Extraordinaria del H. Consejo Académico 

de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro, vía remota, para 

tratar los siguientes asuntos: - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - 

Lista de presentes  - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - 

Dra. Marcela Ávila Eggleton, Directora; Mtro. Emmanuel Domínguez Hernández, Secretario Académico; 

Mtra. Victorina Castrejón Reyes; Mtra. Elizabeth Denise Contreras Ortiz; Dra. Mariana Chávez Castañeda; 

Mtro. Osvaldo Hernández Cano; Mtro. Antonio Flores González; Mtro. Carlo Daniel Aguilar González; Mtro. 

Álvaro Chávez; Mtro. Francisco Javier Méndez Pérez; Dr. Daniel Martínez Sahagún, y Mtra. Eloísa 

Laurentina Valerio López, consejeras(os) maestras(os). - - - - - - - - - - - - - - - - . - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - 

Mtra. Karen Paulina Muñoz; Mtra. Paulina Barba González; Mtra. Alejandra López Beltrán; Mtra. Jaqueline 

Briceño Montes; Mtro. Octavio Cabrera Serrano y Dr. Eduardo Aristóteles Ramírez, consejeras(os) ex oficio.  

Jessica Delgado Cruz, Nitzia Zazhil Pichardo Gutiérrez, Mariana Rodríguez Pellicer, Nelly Hernández 

Zárraga, Carolina Olvera Olvera, Stephanie Guerrero de Jesús, y Mariana Pablo Ramírez, consejeras(os) 

alumnas(os). - - - - - - - -. - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. - - - - - - - - - - - - - - - - 

Israel Suazo Ángeles, consejero universitario. - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. - 

- - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Punto único. - Informe final de la Comisión Electoral.  - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Mtro. Emmanuel Domínguez.- El informe final estaba por leerlo el presidente de la comisión, el maestro 

Gerardo Vázquez, pero nos dice vía mensaje que tiene una pequeña situación de salud, una revisión y que 

tiene que ir con su médico familiar y no puede estar presente en este momento; sin embargo, a alguien de 

la comisión le pediríamos que hagan lectura, en lugar del maestro Gerardo Vázquez, no sé quién quiera 

darle lectura. No tenemos a Luis, Alexis, ni a Jesica, tenemos a la Mtra. Denise o la Dra. Mariana. 

Mtra. Denise Contreras.- Si gustan leo el informe del Mtro. Gerardo Vázquez. Ciudad Universitaria, 24 de 

mayo de 2021. Al Consejo Académico de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. Presente. Por este 

medio, la Comisión Electoral de nuestra Facultad, conformada el pasado 3 de mayo del presente año y fue 

nombrado presidente de esta comisión el maestro Gerardo Vázquez Piña. A continuación, presentamos 

frente a esta instancia el presente informe del proceso de elección de Directora o Director de la Facultad de 

Ciencias Políticas y Sociales. Esto con el fin de cumplir con el acuerdo que se realizó para la elección de 

Directores y Directoras de la Escuela de Bachilleres de la Universidad Autónoma de Querétaro, para el 

período 2021-2024, en adelante, el acuerdo; y con la convocatoria para la elección de Director o Directora 

de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, período 2021-2024, en adelante, convocatoria. En lo que 

respecta a la sesión extraordinaria de Consejo Académico para rendir el informe que se presenta y para la 

conformación de la terna que se presentará en Consejo Universitario el día 20 de mayo, se informa que: 1.-

El proceso de elección se estructuró y se realizó con estricto apego al acuerdo y a la convocatoria. 2.-Durante 

el proceso se cumplieron con todos los puntos y los requisitos que se establecieron tanto en el acuerdo, 

como en la convocatoria que planteó la comisión electoral. 3.- Que durante la realización de las actividades 

señaladas en el acuerdo y en la convocatoria no se presentó ninguna irregularidad ni hecho que alterará el 

proceso de la elección. 4.-El día viernes 7 de mayo, solo se presentó la Dra. Marcela Ávila Eggleton a 

registrarse como candidata a la Dirección de nuestra Facultad. La Doctora Ávila cumplió con cada uno de 

los requisitos solicitados en el acuerdo y la convocatoria. 5.-Que además de difundir los materiales 

solicitados por el acuerdo, en el que se presenta su propuesta de trabajo para los próximos años, la Dra. 

Ávila Eggleton acudió puntualmente a las siete presentaciones que programó la Comisión Electoral con la 

comunidad de nuestra comunidad, tanto en los campus Cerro de las Campanas, en donde tuvo su 

presentación ante Consejo Estudiantil, las y los profesores de la Facultad, así como el personal 

administrativo y las comunidades académicas de San Juan del Río, Amealco y Cadereyta. Estas siete 

presentaciones se realizaron sin mayor novedad. 6.- Que el padrón electoral estuvo conformado por 848 

estudiantes y 97 profesoras y profesoras, para un total de 945, distribuidos de la siguiente manera: en el 

Campus Amealco, 20 estudiantes y cuatro maestros; campus Cadereyta, 68 estudiantes y 9 maestros; 

Campus Centro Universitario, 684 estudiantes y 13 docentes; San Juan del Río, 76 estudiantes y un docente. 

Subtotal por sector 848 estudiantes y 97 docentes, dando un total de 945 personas. 7.-Que el día de las 

elecciones, el pasado 20 de mayo, la comunidad de nuestra Facultad emitió su voto de la siguiente manera: 

en el campus Amealco, cinco estudiantes que representan el 25% del padrón; maestros, dos, que 

representan el 50% del padrón. En Cadereyta participaron siete estudiantes, lo que representa el 10.3% y 



cuatro maestros que representan el 44%. En CU acudieron a emitir su voto, 94 estudiantes que representan 

el 14% y 50 maestros que representan el 60%. En San Juan del Río acudieron 22 estudiantes que 

representan el 29% de la población estudiantil y 1 docente que representa el 100% de la población docente 

del Campus San Juan del Río. El subtotal nos da un número de 128 estudiantes que representan el 15% de 

la comunidad estudiantil de nuestra Facultad y 57 docentes que representan el 59% de la población de 

docentes de la Facultad. Así se tuvo una participación del 19.5% de nuestro padrón electoral. 8.-Los 

resultados de la votación fueron los siguientes: en la urna de estudiantes del Campus Amealco hubo cuatro 

votos para la Dra. Marcela Ávila Eggleton y un voto nulo. En Cadereyta hubo seis votos para la Dra. Ávila y 

un voto nulo. En CU hubo 58 votos a favor de la Dra. Ávila Eggleton y 36 estudiantes decidieron anular su 

voto. En San Juan del Río, 19 estudiantes votaron a favor de la Dra. Ávila Eggleton y 3 optaron por anular 

su voto. En este sentido, hay un subtotal en el padrón de estudiantes de 87 votos a favor de la Dra. Marcela 

Ávila Eggleton y 41 nulos. En las urnas de profesoras y profesores el comportamiento fue de la siguiente 

manera: en Amealco, dos votos para la Dra. Marcela Ávila Eggleton y ningún voto nulo. En Cadereyta, cuatro 

votos para la Dra. Ávila Eggleton y ningún voto nulo. En CU, 43 votos a favor de la Dra. Ávila Eggleton y 

siete votos nulos. En San Juan del Río, un voto a favor y ningún voto nulo. De esta manera el comportamiento 

de la urna de profesores es de 50 votos a favor de la Dra. Ávila Eggleton y siete votos nulos. 9.- Con base 

a lo anterior, el resultado es que la Dra. Marcela Ávila Eggleton es electa Directora de la Facultad de Ciencias 

Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro, para el período 2021-2024. Esperamos que 

la gestión de la Dra. Ávila Eggleton sea para bien de nuestra Facultad. A nombre del maestro Gerardo 

Vázquez se agradece a las y los profesores, a las y los estudiantes que conformamos esta honorable 

Comisión Electoral. Fue un placer trabajar con ustedes y es de lo más importante entregar cuentas como un 

proceso del que acabamos de vivir para el fortalecimiento de la Facultad y de la UAQ. Hasta aquí llega 

nuestra labor. Atentamente. Mtro. Gerardo Vázquez Piña. Presidente de la Comisión Electoral. - - - - - - - - -

Mtro. Emmanuel Domínguez. - Gracias, maestra Denise por la lectura del informe que remite y comparte 

en este consejo el presidente, el maestro Gerardo Vázquez y hay una mano, no sé. Ah, es una expresión 

como de aplauso. ¿No sé si por parte de este consejo haya alguna intervención? ¿Algún comentario de lo 

informado? Como parte de la sesión, también es la votación de la terna que se remite a Consejo 

Universitario. Nada más recordar para algunos estudiantes o docentes, que lo que se remite de este Consejo 

Académico es una lista de dos personas más que, junto con la Dra. Marcela se plasme en este caso, ante 

pantallas pues, de la votación de Consejo Universitario; digamos que aparecerán la Dra. Marcela y dos 

personas más. En este caso se puede proponer alguien, se puede hacer la sugerencia de alguien y lo 

votamos, para que se integren como terna para la votación en la sesión de Consejo Universitario del 27 de 

mayo, me parece que será. Digamos que en esta primera parte ¿hay algún comentario? Y si no pues, 

propuestas, para conformar esta integración de terna. En principio tendría que ser un docente para que 

aparezca en esta terna y yo iba a proponer al maestro Gerardo, pero no está presente, adelante Denise.  

Mtra. Denise Contreras.- Creo que como para guardar congruencia con el proceso, no vería pertinente que 

alguien de la comisión. . - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Mtro. Emmanuel Domínguez.- Sí, más bien para que él propusiera.  

Mtra. Denise Contreras.- Entonces, creo que va a pasar lo que pasó durante todo el proceso, porque no 

tenemos quien pueda participar. . - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Mtro. Emmanuel Domínguez.- Mira, de los que observo aquí y que no formaron parte de la comisión, 

podrían ser, el Dr. Daniel, el maestro Oswaldo y no sé si alguien más; si no pues, aunque no sean consejeros 

para completar este proceso de conformar la terna. En realidad, lo que se hace en el Consejo es que se 

vota, por parte de los consejeros académicos estudiantes y maestros, con base en el resultado de la jornada 

que mencionó la Mtra. Denise. - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Mtra. Denise Contreras.- Emmanuel, me parece que la maestra Eloísa está en sala de espera desde hace 

un ratito. . - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Mtro. Emmanuel Domínguez.- No la tengo, no sé si a lo mejor Carlos, yo no la puedo ver. Carlos, si me 

escuchas ahí, ¿tú si la puedes ver? Yo no la veo como en espera, pero no sé si Carlos que está como 

anfitrión. Perdón, Daniel, tú quieres estar en la terna. Entonces, no tendría ningún problema el Dr. Daniel 

Martínez en estar en la terna y nos faltaría una persona más, un docente más y después votamos la 

propuesta de integración de la terna. ¿Qué fecha es la sesión de ese consejo?, es que no tengo aquí a la 

mano, pero creo que es 27- - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. - - - - - - - - - - - - - - - 



 

Dra. Marcela Ávila. - Sí, es jueves 27 - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Mtro. Emmanuel Domínguez.- La hora es la que no sé. . - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Dra. Marcela Ávila.- Creo que hay sesión ordinaria primero y luego la extraordinaria, para la elección, 

entonces todavía no se define la hora, pero supongo que será por ahí de la una. 

Mtro. Emmanuel Domínguez.- Carlo. . - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Mtro. Carlo Aguilar. - Si es a la una sí puedo, porque salgo de clase a las 12, entonces en lo que me 

traslado a la Universidad, no sé si permitan el ingreso ya avanzado el Consejo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - 

Dra. Marcela Ávila. - Sí, no veo problema.- - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Mtra. Denise Contreras.- Es que no es necesario que se presente Carlo a  la terna en Consejo Universitario, 

¿o sí? . - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - 

Mtro. Emmanuel Domínguez. - Es que acuden solo los consejeros universitarios y se lee la integración en 

documental para votarla. Entonces, la propuesta sería que la terna se conforme por la Dra. Marcela Ávila 

Eggleton, el Dr. Daniel Martínez Sahagún y el Mtro. Carlo Daniel Aguilar González. Si están de acuerdo con 

esta integración o bueno, primero, ¿algún comentario sobre esta propuesta de integración y sea votada el 

jueves 27 en sesión extraordinaria de Consejo Universitario, ¿no?, ¿ninguno? Entonces, si están de acuerdo 

con esta conformación de terna, levanten su mano; en contra, abstenciones. Se aprueba con nueve votos a 

favor y una abstención. Y bueno, ese es el único asunto al que estamos convocados. Adelante, Dra. Marcela. 

Dra. Marcela Ávila.- Solamente para agradecer a la Comisión lectoral por todo el trabajo en estas semanas. 

Yo sé que ha sido pesado y bueno, agradecer todo el esfuerzo que hicieron tanto docentes y estudiantes y 

bueno, agradecer también a todas y todos quienes participaron, tanto a las áreas administrativas, como 

estudiantes y docentes, ya sea en los diálogos o comparecencias. - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - 

Mtro. Emmanuel Domínguez. - Gracias, Dra. Marcela. ¿Alguien más?, ¿no? Entonces, no nos pudo 

acompañar el maestro Gerardo, pero nos hizo la lectura del informe, la Mtra. Denise y yo también les 

agradezco a todas y todos, su participación. Si no hay algún otro comentario, damos por concluida esta 

sesión extraordinaria. 


